

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Este miércoles se inician unas jornadas sobre buenas prácticas en energía y cambio climático

Diversos especialistas debatirán en Pamplona, a lo largo de cinco sesiones, sobre las experiencias desarrolladas en varias ciudades españolas, así como en Francia y Andorra

Martes, 20 de septiembre de 2016

Mañana, miércoles, se inician en Pamplona unas [jornadas](#) sobre buenas prácticas en energía y cambio climático, en las que, a lo largo de cinco sesiones programadas para septiembre y octubre, distintos especialistas debatirán sobre experiencias desarrolladas en varias ciudades españolas, así como en Francia y Andorra.

Las sesiones, bajo el título genérico “En sintonía con el cambio climático”, están organizadas por el Gobierno de Navarra y el Ayuntamiento de Pamplona dentro del proceso de elaboración de la hoja de ruta del cambio climático y del Plan Energético en la Comunidad Foral. Han sido presentadas esta mañana en rueda de prensa por la directora general de Medio Ambiente, Eva García Balaguer, y por la directora del Área de Movilidad Urbana del Ayuntamiento de Pamplona, Camino Jaso.

Durante su intervención, Eva García Balaguer ha expresado el compromiso del Ejecutivo foral en la lucha contra el cambio climático, recordando que ya el pasado 27 de abril el Gobierno de Navarra aprobó un acuerdo por el que se iniciaba la [elaboración de la hoja de ruta](#) relativa al cambio climático en la Comunidad Foral. Una ruta con dos caminos paralelos y complementarios: uno de trabajo interno del Gobierno para acomodar los planes y programas a los cambios que ya se están produciendo, y otro de reflexión colectiva sobre la forma de abordar los retos y oportunidades que brinda este cambio.

Además, en estos momentos se está realizando el proceso de participación pública del Plan Energético de Navarra, Horizonte 2030.

García Balaguer ha enmarcado las jornadas en este contexto y ha animado a las administraciones públicas, especialmente a las entidades locales, a los y las profesionales y a la ciudadanía en general a participar en las jornadas para debatir y reflexionar sobre “cómo orientar nuestro futuro sin miedo, pero con conciencia de lo que supone el reto del cambio climático en nuestra sociedad”.

Desarrollo de las jornadas

Las sesiones tendrán lugar los días 21 y 28 de septiembre, y 5, 19 y 26 de octubre en el Palacio del Condestable (c/ Mayor, 2. Pamplona). Todas ellas se celebrará a las 19 horas, excepto la de 28 de septiembre,

que será a las 9.30 horas.

Las personas interesadas en participar pueden inscribirse hasta tres días antes de cada jornada en el correo electrónico participación.ambiental@navarra.es, o en el teléfono 848 426 126, indicando nombre, apellidos, entidad y correo electrónico, así como las sesiones a las que se desea acudir.

Como ya se ha indicado, la primera de las sesiones tendrá lugar mañana, miércoles 21, bajo el título “Ciudades con menos humos”. Se expondrá las experiencias de Pontevedra como ciudad de referencia en la promoción de los desplazamientos a pie, y de cómo Zaragoza ha reducido sus emisiones con tranvía y con el uso de la bicicleta.

La jornada del 28 de septiembre se centrará en “Bosques, biomasa y cambio climático”. Se expondrán experiencias de gestión a cargo de socios de GEIE FORESPIR, una agrupación franco-española-andorrana para el mantenimiento y el desarrollo de las funciones económicas, ecológicas y sociales en los bosques del Pirineo.

La sesión del 5 de octubre girará en torno a “La gestión del agua ante el cambio climático”, en la que se analizarán la planificación que con horizonte 2050 y teniendo en cuenta los escenarios de cambio climático ha realizado la agencia del agua del Adour-Garonne (Francia). También intervendrá Francesc La Roca, profesor economía aplicada de la Universidad de Valencia, especialista en gestión del agua.

El 19 de octubre se debatirá en torno a “El turismo y la biodiversidad”, en la que se mostrará la experiencia de Andorra. Asimismo, un experto de la Universidad de Alcalá (Madrid) hablará sobre la posible intervención en los ecosistemas para adaptarlos al cambio climático.

Las jornadas concluirán el 29 de octubre con una sesión dedicada a analizar “El cambio climático: una oportunidad para cambiar a ciudad”, en la que se debatirá sobre los modelos urbanos adaptados al cambio climático, urbanismo, resiliencia, y agricultura urbana.